

**UNIVERSIDAD DE CONCEPCIÓN**  
**FACULTAD DE CIENCIAS VETERINARIAS**  
**Departamento de Patología y Medicina Preventiva**



**CARACTERIZACIÓN DEMOGRÁFICA DE LA POBLACIÓN CANINA,  
CONDICIONES DE TENENCIA Y CONOCIMIENTO DE ZONOSIS EN LOS  
ÁNGELES, CHILE**



**TRABAJO DE TITULACIÓN PRESENTADO  
A LA FACULTAD DE CIENCIAS  
VETERINARIAS DE LA UNIVERSIDAD DE  
CONCEPCIÓN, PARA OPTAR AL TÍTULO  
DE MÉDICO VETERINARIO**

**TAMARA CAROLINA BURGOS LEÓN**  
**CONCEPCIÓN – CHILE**

**2015**

## **I. RESUMEN**

### **CARACTERIZACIÓN DEMOGRÁFICA DE LA POBLACIÓN CANINA, CONDICIONES DE TENENCIA Y CONOCIMIENTO DE ZONOSIS EN LOS ÁNGELES, CHILE**

### **DEMOGRAPHY OF THE PET DOG POPULATION, CONDITIONS PET OWNERSHIP AND KNOWLEDGE ZONOSES ON LOS ÁNGELES CITY, CHILE**

En el año 2013 en la ciudad de Los Ángeles se realizó el presente estudio como respuesta a la necesidad de información actualizada de demografía canina y condiciones de tenencia. El objetivo principal fue caracterizar demográficamente a la población canina, evaluar sus condiciones de tenencia y el conocimiento de zoonosis que poseen sus dueños. Para la recolección de información, se encuestaron 471 viviendas pertenecientes a los cinco sectores del área urbana de Los Ángeles. Se pudo determinar que la población canina alcanzó 42.570 perros. El 55% de las viviendas encuestadas poseía al menos un perro. La relación vivienda perro fue 1,2:1 y la relación habitante perro fue 4,4:1. En la población canina predominaron los machos (56%) por sobre las hembras, siendo la relación macho hembra de 1,3:1. El 70,3% de la población canina se encontró en edad reproductiva, siendo el promedio de edad 4,3 años para ambos sexos. Los perros mestizos superaron levemente a los de raza. El principal motivo de tenencia fue afectivo y su origen de tenencia fue mayormente regalado. Al evaluar las condiciones de tenencia, el manejo reproductivo obtuvo la menor calificación (2,9) siendo considerado como inapropiado, mientras que los manejos sanitario y diario (3,6 y 4,7 respectivamente) fueron regulares. El conocimiento de zoonosis por parte de los propietarios fue evaluado como regular (3,5). Si bien en Los Ángeles, las condiciones de tenencia y conocimiento de zoonosis fueron regulares, se debe poner especial énfasis en el manejo reproductivo, ya que fue la categoría más deficiente sumado al alto potencial reproductivo de los perros contribuirían a la sobrepoblación canina de la ciudad.

**Palabras clave: demografía, tenencia, zoonosis, Los Ángeles.**